

LA ÚLTIMA HORA

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2.—Teléf. 1245
ADMINISTRACION: P. Cort. 29. Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV.— Núm. 13.465

Un mes... 2'50 Ptas.
Extranjero semestre... 24'
Número suelto... 15 cts.

Viernes 9 de Julio de 1937.—1.º Triunfal.

UNA PATRIA
La Patria: España.

UN ESTADO
El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO
El Caudillo: Franco.

Siguen fracasando los ataques rojos en el frente de Madrid

El violento ataque llevado a cabo por los marxistas, con gran cantidad de hombres y material de guerra, se estrella ante el valor y heroísmo de nuestras fuerzas que se mantienen firmes en sus posiciones. — Se han causado a los rojos numerosas bajas y durante estos días les han sido derribados 26 aparatos. — Esta mañana se reunió en el «Foreign Office» el Comité de no intervención

El parte oficial de la guerra

Boletín oficial del Cuartel General del Generalísimo con noticias dadas hasta las 20 horas del día hoy:

Ejército del Norte:
Frente de Vizcaya: El enemigo a la madrugada de hoy atacó nuestras posiciones de la Nevera, ocasionándose numerosas bajas.

Frente de Santander: Sin novedades.

Frente de Asturias y León: Los tiros cesan.

Ejército del Centro:
Frente de Aragón: Un intento de ataque en el sector de Albarraque rechazado con bastantes pérdidas para el enemigo.

Frentes de Avila y Soría: Sin novedades dignas de mención.

Frente de Madrid:
La presión enemiga en el sector de Villafranca del Castillo-Quijorna continuado hoy habiendo sido rechazados todos los ataques que el enemigo ha llevado a cabo en este sector que ha sufrido un total elevadísimo de bajas con centenares de muertos.

En el sector de Usera no solo se le rechazó energicamente sino que nuestras tropas en un contraataque conquistaron trincheras donde los rojos dejaron abandonados ciento treinta y siete muertos y gran cantidad de material.

Ejército del Sur:
Tiroteos y cañoneos en algunos sectores. Es cada día más elevado el número de soldados y milicianos que se pasan a nuestras filas, la mayoría de ellos con armamento.

Actividad de la Aviación:
En el día de hoy se han derribado cuatro aviones enemigos, uno en las cercanías de Aranjuez por nuestros cazas, dos en Toledo y uno en Navalcarnero por nuestra artillería antiaérea.

Salamanca, 8 de julio de 1937. — De orden de S. E.; El General segundo Jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

Eso es lo que pasa en Francia y en Rusia ¿qué sucede?
Pues... nada de particular. Serenamente que el ejército va sublevándose, y que Stalin, por consecuencia, se halla en un equilibrio en verdad inestable.
Bueno: cuando los mismos rusos, asqueados y repletos del comunismo

staliniano acaben de echar por la borda al dictador, el mandón de Moscú tendrá, si Dios no lo remedia, unos pocos pero locos partidarios: la Confederación francesa del Trabajo.
¿Sería muy curioso que se fuera a instalar en el Quai d'Orsay!
G. S. A.

Las etapas de la gloria

Gradualmente, metódicamente, con esa firmeza en el paso que solo puede derivar de un plan madurado a conciencia, los soldados de España han cubierto una etapa más en el camino de nuestra victoria. Esta, pues, se percibe cada vez más clara, y aunque nunca se oscureciera, ni por un instante, para los que siguen las banderas de Franco, siempre inflamadas por el aire de triunfo, bueno es llamar la atención de todos hacia el trascendental avance en nuestra ruta. Compruébenlo mirando hacia atrás quienes tratan de cerciorarse, midiendo las distancias ya ganadas, apreciando en todo su valor los obstáculos gallardamente superados. Pero fíjense, sobre todo, en el escalonamiento de estos nombres: Toledo, San Sebastián, Málaga, Bilbao...

Como nadie ignora, en el orden militar, en el político, en el económico, en el internacional, Bilbao en nuestro poder, es la bancarrota total del separatismo vasco, la quiebra de Indalecio Prieto, la vital arteria de la ría a nuestro servicio, con sus múltiples veneros de riqueza...

De nuestra victoria, no ha dudado nadie en momento alguno. Menos cabe dudar ahora, por aguzado que se tenga el sentido derrotista, si alguien lo poseyera—hipótesis inadmisibles—entre nosotros. Pero es que los rojos mismos no dudan tampoco, no pueden dudar, de nuestro triunfo. De ahí su desesperación, el exasperado tono de sus arengas y de sus notas, su iracunda apelación al último recurso de las impotentes mentiras. Seguirán los rojos mintiendo mientras les quede un hálito de vida. Pero no fozando la fantasía más febril podrán contraponer a nuestra línea de victorias otra que la neutralice ni siquiera que se le aproxime. Frente a Toledo, San Sebastián, Málaga, Bilbao, tod otrecento que intenten, les es totalmente desfavorable. El ejército nacional va derecho hacia la victoria definitiva. Las que obtiene, en este o aquel punto concreto, son de extraordinaria importancia habida cuenta de lo que representan por sí mismas. Pero es que, además, son la anticipación cierta e inexorable de las que nos aguardan, siempre hacia lo alto, hacia la cumbre dorada por el sol de renovadas glorias.

Un golpe audaz de siete falangistas

Burdeos.—Un buque de la CAMP-SA, fué apresado por 7 falangistas.
El buque, venía consignado de un puerto del extranjero pero al darse cuenta que este puerto estaba en poder de los nacionales intentó dirigirse a pero siéndole imposible, hizo rumbo anclando en aquel puerto. Durante la noche, 7 falangistas subieron a bordo del buque y amenazando al resto de la tripulación que quedó a bordo, se apoderaron de los mandos del buque, y según comunican de San Sebastián ha llegado a un puerto de la España nacional.
El citado buque, llevaba también ametralladoras, muchas cajas de municiones.

Visitad los comedores AUXILIO DE INVIERNO y contemplad a nuestras abnegadas falangistas atendiendo siempre sonrientes a los pequeñuelos, en servicio de hermandad.

MAPAS
de todos los frentes
De venta en la Librería de J. Tous.

Los chicos juegan a los soldados

Los chicos han abandonado todos sus antiguos juegos, y ahora sólo quieren jugar a los soldados, mejor dicho, a la guerra.

En el bonito jardín que da sobre la playa les veo organizar maniobras de una estrategia incipiente en que todo se reduce a parapetarse en los bancos o los árboles, y a disparar con sus escopetas de madera tiros imaginarios; y el que puede ostentar una buena roja de requeté o un capote minúsculo, ese se considera el más dichoso de los generales de fantasía. ¡No era ayer mismo cuando vocaban los pacifistas de mítin y artículo de periódico sobre los peligros de la educación militar, y que a los niños había que alejarlos de la idea de la guerra, para limpiar sus almas de toda crueldad, de todo impulso sanginario?

En efecto, especialmente en estos últimos años, la campaña contra el militarismo se llevó en España con excepcional rigor; se enseñaba a despreciar y aborrecer a los militares; se escribía un capítulo en la Constitución proclamando que España renunciaba a la guerra. ¿Y qué frutos rindió esta predicación? El 18 de julio se recogió la espléndida cosecha. Los hombres se abalanzaron sobre sus víctimas, las mujeres empuñaron los fusiles, los chicos sin bozo sobre los labios esgrimieron las pistolas, y todos en tropel se lanzaron por las calles a ejercitar el vehementemente e impune, el júbilo y entusiasta deporte del asesinato.

¡Que bien se había cubileteado en la época moderna con las teorías! Desde aquel Juan Jacobo, que aseguraba que el hombre en estado de naturaleza es un ángel bonachón, un bendito. Después de este hallazgo de Rousseau todo lo demás resulta fácil y lógico. A continuación vendrían los teorizantes de la libertad sin restricciones, de la supresión del castigo, de las prisiones convertidas en reformatorios higiénicos; vendrían los humanitaristas, los antimilitaristas, los internacionalistas, los que adulan el hombre en todos sus instintos, y afirman que dejándolo en libertad para querer y obrar, por una ley natural ha de escoger lo mejor y lo más prudente. Hasta que, de modo imprevisto, los teorizantes se han encontrado con que el hombre rousseauiano se convertía en masa, en turba, en chusma. Y que la chusma organizada, la plebe solidificada, utilizaba la libertad y su fuerza de horda para imponer su ley a la civilización y saciar sus avideces sangunarias. La cosa que a los teorizantes se les ocultaba o a bien sencilla; todas las civilizaciones, tintos, el hombre encubre talibé; todas las culturas han sabido siempre que el hombre abandonado a sus instintos, el hombre en completa libertad, revierte a la bestia.

Que jueguen, pues, los chicos a los soldados. Hace un cuarto de siglo esto no se podía decir; hoy, después de todas las experiencias que hemos vivido, de todas las lecciones que la vida nos ha enseñado, hoy podemos, y aún más, debemos decir que un pueblo necesita, por imperativos morales y prácticos, encuadrarse rigurosamente en la disciplina y el espíritu militares. La milicia es la única realidad que resiste el juego y el cambio de las teorías; la guerra es la única idea que no puede fracasar jamás. ¿Por qué Alemania e Italia se mantienen vigorosas en medio de tantas dificultades? Porque exaltan el espíritu militar. ¿Por qué Francia soporta

aun los embates de la horda populista, las agresiones del judaísmo, el comunismo y el pacto masónico? Porque, hasta en sus peores momentos, Francia conserva su vieja tradición militar. Y la Rusia soviética habría perecido hace mucho tiempo sin su enorme organización militarista. Se entiende, claro está, que un pueblo recoge las enormes ventajas de la milicia, cuando el alma colectiva se siente penetrada y saturada por el espíritu marcial, por el fervor y entusiasmo del oficio de las armas. Cuando se acepta por todos el destino de la guerra con varonil coraje y respo, y cuando el servicio de las armas deja de ser una incomodidad y un sufrimiento para convertirse en una gozosa exaltación juvenil. Sin reñencias por dinero, como anteriormente; sin reclutas de cuota ni exenciones maliciosas. Como un deber que se acepta con alegría. Y con la humillación para quien no quiere o no puede ser soldado.

Los antimilitaristas han provocado antes que nada restarle prestigio al militar, desposeerlo de su vanagloria, reducirlo a la condición de un hombre rudo y de cultura tosca. Frente a él ponían, por ejemplo, al ingeniero, y nuestro Pérez Galdós se hartó de escoger ingenieros para protagonistas gloriosos de sus novelas y dramas. Pero es preciso contemplar la guerra desde cerca, sobre el terreno, para comprender positivamente el arte de la guerra es el más difícil, complejo y excepcional de todos. Un ingeniero actúa con las fuerzas de la naturaleza, sometidas a leyes rigurosas y conocidas; si tiene la mala ventura de que se le derumbe un puente, el hombre de ciencia es un culpable. El militar, al contrario, tiene enfrente la infinita incógnita del hombre; necesita operar con la incierta psicología del hombre que no se sujeta a leyes y que produce alternativas que nunca se pueden prever. Y al otro lado de las vanguardias está el enemigo, la gran incógnita humana que es necesario esclarecer y vencer maniobrando sobre el mismo filo de la muerte. Por eso, dada en sus reverses, es respetable el militar.

Alta alcurnia, escuela para hombres, forja de ciudadanos; tal ha de ser la milicia en la nueva España. La milicia enseña a obedecer y a servir. La milicia es la recta lección de la jerarquía. Como la guerra es la escuela del sacrificio y de la amistad. Un pueblo de soldados es lo opuesto de un populacho en armas, porque la milicia está fundada sobre el honor, y la horda, en cambio, se inspira en la vanidad y el monstruoso placer del asesinato. Para que no vuelva a desencadenarse la horda, la nación tiene que militarizarse, pero profundamente y para siempre.

CAPITAN NEMO
(De "A B C", de Sevilla).

Los marxistas rechazados

Bilbao.—En el día de ayer, el enemigo que había sido reforzado con varios batallones asturianos intentó recuperar las alturas de Castro Alén, pero los marxistas fueron rechazados tan violentamente que les infligieron una derrota considerable. Nuestros soldados, en diversos sectores del frente montañés, han mejorado sus posiciones, apoderándose de gran cantidad de material bélico y prisioneros.

HOY

La agitación comunista en Francia, de cada día más, adquiriendo proporciones gigantescas.
De las últimas noticias que se han publicado, se desprende claramente que entre los mismos trabajadores franceses van ablandándose las diferencias. Ya los unos la emprenden contra los otros en forma airada, dispuestos a luchar y si es necesario—a dar con la cabeza gorda.
Aquellos que ostentan por marchas, por marca comercial que diríamos, el nombre de comunistas, han puesto un año en regla a la Confederación del Trabajo, con el deseo manifiesto de que si es posible, y alzarse desahogado con el santo y la limosna. En la Confederación del Trabajo ha sido declarado en forma que no deja lugar a dudas su determinación de resistir, hasta el último momento, a la declaración actual será el de las grandes realidades, pues verá la unificación de las gran confederación staliniana del mundo, unificada y unida en un solo cuerpo, con sede en Moscú.
¡Vaya!, ¡apareció aquello ya! Pero como Dios nos afille las entendedoras para que no nos bajen el pantalón, vamos a poner en limpio todo lo que nos ha pasado misteriosamente. ¿Por qué no es Moscú el todo preguntarnos si no es Moscú el nombre de comunismo, entendido que allí, con el nombre de Unión de Repúblicas Soviéticas se había implantado el comunismo integral—integral en el sentido de que abarcaba toda la vida humana contaminada de política y enjambre de egoísmos—. Teníamos en cuenta también que el santón máximo de todo ese comunismo era precisamente el mismísimo Stalin, como

heredero de Lenin.
Pero ahora nos resulta que la Confederación francesa del Trabajo se siente staliniana hasta la médula, hasta el extremo de afirmar con limpieza paladina que ya dentro de este año formará parte integrante del partido universal y único que, bajo la dirección de Stalin tendrá asiento en la capital soviética de todas las Rusias, mientras que los franceses comunistas, al renegar de la confederación deben menegar indirectamente de Stalin y del comunismo.
Que nos ahorquen con un cordón de seda como a los prohombres de la Turquía Imperial (in illo tempore) si sacamos el hijo de revolisco semejante. Solamente unos pocos indicios se nos antoja sorprender.
Y son ellos los siguientes:
Que la Confederación del Trabajo parece estar dispuesta—como antes, como ahora y como siempre el frente popular español—a entregar a su país en manos de Stalin y de sus conmitaciones.
Y que, como «lobos con lobos no se muerden», nada de particular tendría, que los miembros de la susodicha confederación y los comunistas, jugaran a cartas vistas y de común acuerdo para mantener en el interior de Francia un malestar profundo y una agitación intensa que no deje a su gobierno—por sí las moscas—vivir un instante en paz.
Oportunísimo ello en los momentos actuales, cuando el asunto de la ro intervención preocupa a Chautemps como a todas las demás cancillerías europeas, y cuando el Senado de la República, «atrévase» a echar abajo, siquiera parcialmente, una ley de amnistía con que la Cámara Popular se dispuso a ahitar de carne a las fieras.

Crónica de la ofensiva en el frente de Madrid

Los rojos están jugando su última carta en el frente de Madrid y por fortuna para nosotros parece que no tardarán mucho en perderla.

Están llevando a cabo los más inesperados insultos para contrarrestar la serie de aplastantes desastres que están sufriendo en el Norte.

Los ataques de estos días en el frente madrileño son los más violentos que el enemigo ha realizado para romper el cerco a la capital. Más de 30.000 rojos han entrado en acción y un número considerable de carros rusos apoyaron los ataques de la Infantería y han puesto en vuelo más aviones que nunca. Para dar una idea de ello bastará decir que entre ayer y hoy han perdido los rojos 24 aparatos, 16 ayer y 8 hoy, la mayoría de los cuales han caído en territorio nacional.

Toda esta potencia ha sido hecha migas ante nuestros muchachos que defendían los sectores atacados.

En algún punto como en el Barrio de Usera los ataques se han realizado lanzando verdaderas oleadas de gente. Nuestras ametralladoras segaban materialmente aquella compacta masa que parecían surgir de un fondo inacabable. Cadáveres rojos por todas partes. No sé y quisiera saber hasta cuántos miles de bajas han sufrido los marxistas.

En el sector de Gijorna y Villa Franca del Castillo, los rojos han dejado montones de cadáveres.

El propósito del enemigo se ha visto rotundamente fallido merced a la bravura y heroísmo de nuestras fuerzas que en número inferior al del enemigo no se han contentado con rechazarlo sino que le han causado un quebranto intensísimo. Querían los rojos romper nuestra línea por la parte más avanzada de nuestra aproximación a Madrid, por la parte occidental. Al mismo tiempo pretendían cortar el frente por el sector de Brunete y Villa Nueva de la Cañada por la parte oriental y avanzar a la vez por la carretera de Extremadura abriendo una cuña para ir ensanchando la brecha y terminar desbaratando el cerco. Para esto han pue-

to en juego una masa formidable de soldados, un material extraordinario y cuatro brigadas: Mr. Carton, Joaquín Costa y Campesino.

Sería demasiado optimista aventurar el juego de que nos encontramos frente al final. Sería demasiada suspicacia equiparar esta ofensiva con el viaje que hicieron a París Negrín y Giral.

El copiosísimo desastre que el enemigo está sufriendo frente a nuestras avanzadas del cerco de Madrid tiene que encontrar una repercusión inmediata en las filas marxistas.

Si con tanto alarde no consiguen avanzar un palmo de terreno mientras una gran parte de nuestro ejército salda las cuentas en el norte, ¿qué podrán esperar cuando la enorme potencia que por allá tenemos se lance sobre las líneas rojas de Madrid o de Aragón?

La misma actitud que los rojos han adoptado para dar cuenta de las operaciones expresa bien a las claras las pocas esperanzas que abrigan. Con aparatos verdaderamente extraordinarios dijeron por la radio noticias que las tropas republicanas se habían filtrado hacia Brunete para decir en definitiva que habían avanzado una docena de metros aunque ocultaron que esas tropas estaban metidas en una ratonera de la que no saldrán muy bien paradas. Como hubieran anunciado la conquista de Bilbao si ellos fuesen los que lo hubieran tomado? Si tan excepcionales honores tributan a un triunfo tan ficticio como el que han anunciado buena prueba es ello de que no esperan dar cuenta de muchos más.

Estamos pues a juicio nuestro en una época casi decisiva para la derrota total marxista. El desesperado y brutal esfuerzo para romper nuestras líneas se está estrellando contra la herroqueña inespugnabilidad de nuestros soldados.

Esperamos que dentro de pocos días quede todo esto liquidado. Y entonces veremos seguramente que horizonte tan magnífico se abre sobre Madrid. LOGOS.

Alocución del general Queipo de Llano

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Buenas noches señores:

Yo podría decir a algunos diplomáticos que van al Comité de no intervención que lo que ocurre actualmente en España es una verdadera guerra civil, una lucha entre la civilización que nosotros defendemos y el salvajismo que tienen los marxistas. Nosotros hacemos la guerra contra el canalla marxista que desprecia todo lo espiritual e histórico y contra el valor del hombre. Por eso el individuo que en la zona roja moleste a los dirigentes o sea algo inteligente es quitado de medio y fusilado sin contemplaciones y a los que cometen estos asesinatos no les remueve la conciencia y esto es por lo que no la tienen, cosa muy esencial para ser marxista.

Todos estos canallas y asesinos forman un conglomerado marxista que tiene su sede en Valencia y que es el que comete toda clase de asesinatos y barbaridades contra todo lo honrado y decente.

Entre las naciones que se llaman civilizadas yo consideraría que es una deshonra el apoyar a unos pueblos que tienen unos dirigentes que cometen toda clase de atropellos. No comprendo como estas naciones que se consideran civilizadas como van con la canalla marxista a pesar de saber que van con los asesinos y no saben o no quieren comprender que la lucha de España es por su liberación. No hay más naciones sin contar Rusia, que Inglaterra y Francia las que apoyen a los marxistas. Por eso esas dos naciones no quieren la neutralidad toman todos los productos que verdaderamente necesitan de los rojos dejándoles en libertad para que procedan como quieran.

Ahora dicen que hemos recibido miles y miles de voluntarios extranjeros. Ahora se empeñan que para conceder la beligerancia al Generalísimo Franco—que tiene las dos terceras partes del territorio y las dos terceras partes de habitantes—hay que retirar los voluntarios que luchan con nosotros.

Nosotros no creemos con la buena fe que ellos proclaman al decir estas declaraciones porque estas naciones de ben saber que con los bolcheviques existen y han luchado con ellos millares y millares de anidos rojos.

Yo he dicho ya en otras charlas anteriores y lo repetiré siempre, que no hemos sido nosotros los nacionales, los que primeramente han admitido voluntarios en sus filas, y lo demostraré diciendo lo que pasó en la primera Junta que celebró el Gobierno Nacional de Burgos. Este Gobierno, que representa la España entera, reclutó de unas naciones dos proposiciones para el envío de voluntarios a España, uno de ellos era de 10.000 hombres y el otro de 2.000, y nosotros, entonces no quisimos admitirlos a pesar de saber que estos eran verdaderamente voluntarios y no

engañados como lo son casi todos los que luchan actualmente en las filas rojas. E hicimos esto, porque teníamos gente suficiente para poder vencer a los canallas marxistas que ensangrentaban el suelo de España.

Ellos, los rojos, fueron los que primeramente admitieron los voluntarios extranjeros recibiendo millares y millares de bandoleros de todos los países de Europa que fueron reclutados por agentes españoles enviados por su Gobierno con este propósito, y nosotros entonces no tuvimos más remedio que aceptar también los voluntarios, aun que en menor número que el de los rojos.

Entonces algunas naciones al ver los rápidos avances de las tropas del General Franco y los brillantes hechos de armas que efectuaban en el suelo de España permitieron que pasasen por sus fronteras enorme material de guerra que ellas mismas enviaban para uso de los rojos, a pesar de sus continuas protestas de no intervención y de que profesaban una neutralidad completamente absoluta.

Yo no creo conveniente que se retiren los voluntarios que luchan en nuestro Ejército a no ser que también sean retirados de la zona roja todos aquellos miles de voluntarios extranjeros que por orden del nefasto Gobierno de Valencia se habían nacionalizado españoles y eran considerados por estas dos naciones como españoles.

Ahora se efectuó el control de las costas pero se efectuó un control que los rojos deseaban, el control que ellos querían. Este control que se efectuaba estaba exclusivamente al servicio de los rojos. Ya sabemos como han entrado los barcos cargados hasta los topes en los puertos rojos del Mediterráneo y del Cantábrico. Han entrado llevando un cargamento de material bélico, cañones, ametralladoras, aviones, municiones, tanques, etc., y estos barcos no fueron detenidos por los que efectuaban el control.

Muchas veces, se ha dado el caso de que cuando los buques de guerra que efectuaban el control de las costas rojas detenían a un buque mercante éste enarbolaba inmediatamente la bandera del control y entonces pasaban, entraban en el puerto y descargaban el material. Otras veces, un buque rojo era detenido y sin ser registrado su cargamento se le dejaba pasar y consignaban en el diario del buque que llevaba un cargamento de trigo o cosa parecida, cuando la verdad es que lo que llevaba eran baterías antiaéreas, aviones, tanques, etc.

Los rojos quieren ahora esta forma de control y quieren disfrutar de la no intervención de la mejor manera posible, como la que hasta ahora han estado llevando a cabo, y por eso afirman que si la propuesta germano-ita

liana sobre el control se efectúa los rojos, como amenaza abrirán la frontera francesa.

Y ahora yo me pregunto: ¿O es que la frontera francesa ha sido cerrada alguna vez? No, mil veces no; siempre y desde hace mucho tiempo por esa frontera francesa han pasado armamento, hombres y todo lo que los marxistas necesitaban. Más abierta no puede estar. Ahora, voy a dar una lista del material y voluntarios que han pasado durante la última semana de junio:

Diez camiones Ford de carga, cinco tanques y varios camiones con 10.000 litros de gasolina y otros 10.000 de gas-oil. Día 26, varios camiones Ford y 25.000 litros de gasolina; día 28, nueve camiones Ford, cuarenta chasis, y quince camionetas rusas; día 29, varios aparatos Potez, treinta camionetas rusas y cuatro autobombas para elevar agua; día 30 cuarenta camionetas Ford 80 chasis y otro material. Todas estas camionetas rusas y de la Casa Ford iban cargadas de material de guerra.

Voluntarios pasaron también el sábado número: día 24, 66; día 25,

53; día 26, 48; día 29, 35; día 30, 58; y día 1.º, 65. Esta es la forma con que toman la neutralidad algunas de las naciones que se llaman civilizadas.

Operaciones:

En el ejército del Norte ha habido hoy poca actividad solamente en el frente de Vizcaya y en el sector de La Nevera, los marxistas han atacado nuestras posiciones, siendo duramente rechazados por nuestras tropas que les causaron numerosas bajas.

En el Ejército del Norte, frente de Madrid, ha continuado en la jornada de hoy la violentísima presión enemiga sobre nuestras posiciones de Villanueva de Paridillo pero como en todos los ataques anteriores, han sido duramente rechazados por nuestros soldados que les han causado numerosas bajas y se han apoderado de una línea de trincheras situada en el barrio de Usera.

Hoy he impuesto una multa de 20.000 pesetas a un comerciante de Huelva por vender sus artículos a un precio más elevado que el establecido.

El General lee a continuación la lista de donativos terminando con esto su charla.

Memorable proeza de uno de nuestros aviadores

Córdoba E A 7 B B:

No importa señalar el nombre del piloto que realizó la gesta que vamos a reseñar: basta saber que era un buen piloto de uno de nuestros aviones de caza. Al regresar los pilotos de realizar un servicio, en determinado campo de aviación, los mecánicos y armadores preparaban de nuevo los aparatos con objeto de reemplazar el vuelo. Los oficiales también preparaban ante el plano las acciones que tenían que llevar a cabo. Sobre la población en donde estaba emplazado el campo de aviación, volaba un aparato en servicio de policía aérea, cuando de pronto tuvo lugar un terrible combate que se desarrollaba sobre nuestras cabezas: era una bandada de 30 aviones entre cazas y de bombardeo roja, que entablaba combate con aquel caza que estaba de policía. El intrépido aviador nacional, hizo uso de su ametralladora con el fin de que los rojos no se acercasen a bombardear el objetivo tan preciado. Mientras tanto llegó la alarma y las órdenes terminantes de que se elevasen aparatos con el fin de auxiliar al intrépido aviador: mientras esto sucedía, se estaba desarrollando un fuerte y repentino ataque rojo, en el que cooperaba la aviación en el número de aviones que hemos citado, en una de las avanzadillas nacionalistas. Cuando los aparatos nacionales acudieron a auxiliar al caza Nacional,

quedaron sorprendidos: la calma se había restablecido y ya no se veía ningún pajaraco rojo. El hecho había sido el siguiente: un solo aparato Nacional con sus certeros disparos había hecho frente a una escuadrilla de 30 aviones entre cazas y de bombardeo rojos. El piloto sin inmortalarse atacó de frente a los aparatos, disparando ráfagas de ametralladora por espacio de 25 minutos, en la imposibilidad absoluta de cesar en manejar la ametralladora, pues si hubiese interrumpido su ataque un solo segundo, hubiese sido fatal para el avión Nacional. Derrochando heroísmo, pericia, y arrojo, puso en franca huida a los aviones rojos, que lo hicieron tan deprisa que con objeto de aligerar peso, arrojaron sus bombas sin ton ni son, cayendo la mayoría de ellas en sus propias líneas. Pero no para aquí la gesta de este heroico piloto: las ráfagas de su ametralladora habían hecho blanco a dos de los aviones enemigos y poco después caían envueltos en llamas. En resumen, el bombardeo que pretendían efectuar los aviones rojos no lo pudieron llevar a cabo, viéndose obligados a retirarse. Esas son las páginas gloriosas que escribe día a día la gloriosa aviación Española. El autor de esta gesta heroica fué largamente felicitado y propuesto para una honrosa condecoración.

Breve crónica de la situación militar

La ofensiva marxista en el frente de Madrid ha resultado un fracaso, como siempre. Cuando el mando rojo desea emprender un ataque de gran envergadura, se pasa días y días acumulando hombres y material de guerra, que después lanza sobre los objetivos, obteniendo siempre igual resultado porque se encuentra con el ejército nacional que es invencible. Por de pronto debemos advertir que el enemigo ha lanzado contra nuestras posiciones 30 o más miles de hombres, numerosos carros rusos y grandes masas de artillería; esto es lo que ha acontecido en el ataque rojo del barrio de Usera, en el que los rojos hicieron gran derroche de granadas de artillería y frecuentes salidas de tanques rusos que se lanzaban al ataque. Pero nuestros soldados recibieron aquella masa compacta de material bélico con el fugo de sus armas automáticas causando enorme número de bajas al enemigo. Destacamos ahora el elevado espíritu de nuestras tropas en rechazar la ofensiva roja, que en el segundo día de haberse desarrollado, está ya fracasada. Este rotundo éxito obtenido por nuestras armas, ha podido conseguirse de manera tan brillante por la actividad de-

sarrollada por nuestra aviación, que con tanto acierto ha bombardeado con concentraciones enemigas, y derribado gran número de aparatos rojos. Consecuencia del fracaso de la ofensiva roja es que el enemigo tuvo que desalojar el terreno que había ocupado, retirándose precipitadamente si no quería encontrarse dentro de un citrón de fuego del que no podría salir.

En el Norte nuestras tropas se hallan en inmejorables condiciones para proseguir victoriosamente el avance; todos los principales macizos y alturas de Vizcaya están ya en nuestro poder. Los rojos intentaron llevar a cabo un ataque en Castro-Alén, que como siempre fué rechazado con enormes pérdidas para el enemigo.

Los desesperados ataques que el enemigo realiza en el frente enemigo, no podrán apartarlos del camino recto de la victoria, en tierras santanderinas. Esos ataques del enemigo son sin duda para atraer a las fuerzas que operan en el norte, y así evitar la ofensiva de nuestro ejército en aquellas tierras; pero todo ha sido inútil: el Ejército Nacional avanzará en el norte a pesar de todas estas ofensivas rojas.

Domingo 11, a las 6 tarde
FESTIVAL DE NATACION Y WATER-POLO EN EL CLUB DE REGATAS A BENEFICIO DEL ACORAZADO ESPAÑA
ORGANIZADO POR LOS CLUBS C. N. MALLORCA, Y C. N. PORTO-COLOM
Cuatro pruebas interclub, un partido de Water-polo y como fin de fiesta **Gran Carrera de Natación en 1900**
FNTRADA UNICA. 1 PESETA

EL MEDICO MIGUEL VALENTI MESTRE
Participa a su distinguida clientela, el haber reanudado su consulta de enfermedades de las **VIAS URINARIAS (prostata, riñones, etc.)** y **ENFERMEDADES DE LA MUJER (ovarios, matriz, etc.)** en su Consultorio de la Plaza de Tagamant número 8, de nueve a doce, los lunes, miércoles y viernes

Interesantes declaraciones del general Aranda

Salamanca, 7.—El General Aranda ha recibido a varios periodistas ingleses y americanos que han recorrido estos días el frente de Asturias. He aquí las interesantes manifestaciones del Ilustre General: La situación del frente de Oviedo desde el punto de vista técnico parece absurda; pero descubre todo el valor y espíritu que tienen nuestros guerreros. Podríamos decir que se defienden a base de espíritu. Mientras los mineros asturianos avanzaban sobre la capital de Asturias y la asediaban, nuestros bravos soldados se defendían heroicamente de la acometidas marxistas. Si consideramos la situación de Oviedo en su estado actual, diremos que ya está fuera de todo peligro. Oviedo se comunica con todo el mundo por el camino que abrieron los gallegos que acudieron a levantar su sitio. Actualmente ha quedado un pasillo de treinta kilómetros de longitud y dos, ocho y kilómetro y medio de anchura en algún tramo. Los mineros asturianos, con su vida ruda y su experiencia de la revolución de Octubre y quizá de otros lejanos sucesos, eran lo más selecto del ejército rojo. Pero carecen de mando; en cuanto ven en nosotros la mas ligera maniobra no saben qué partido tomar y es, repito, que no tienen oficialidad. En un principio por lo que se refiere a hombres y material mantenían una proporción de 10 a 1; pero ahora ésta proporción ha bajado muy mucho, por su ofensiva de Febrero, con objeto de sitiar Oviedo. Atacaron en un frente de 80 kilómetros y tuvieron 18.000 bajas. Para que se vea la intensidad de su ataque, hicieron una preparación artillera y de aviación grandísima: arrojaron tres mil granadas de aviación y cerca de 4.000 de artillería. Estas cifras son harto elocuentes si se las compara con el número de proyectiles que lanzaron sobre Oviedo, con objeto de tomarla, que fué el

siguiente: 2.500 proyectiles de artillería y 1.500 granadas de aviación. A continuación el General elogió los soldados gallegos, valerosos, resistentes, disciplinados. Durante el ataque rojo en algunas trincheras de las municiones, pero los rojos se retiraron; sacaron las granadas y colocaron a sus fusiles y se volvieron a referirse a la situación de Oviedo, y dice que el General de Bilbao se nota mucho en las municiones de los rojos, que veían de ellas de la fábrica de sivos de Galdacano, que se le dena a nuestro poder. También advierte de acero para la ca de Trubia. Los días 6 y 7 fué bombardeada Oviedo en posiciones nuestras, por lo que

El General Aranda refirió las fortificaciones de este teatro de lucha de Vizcaya, distinto al de Asturias; Asturias la línea de fortificaciones es continua, y el enemigo a cavar las trincheras y el armamento, con la particularidad de construir muy a retaguarda, que siguen los asturianos científico que el que se ve en Vizcaya.

Por último, refiriéndose al General a los bombardeos sufridos la población civil de Oviedo dice: la población de Oviedo el elevado espíritu de que gala.

Cuanto recaudamos en el CHOS de AUXILIO DE NIÑOS se invierte en la hermandad y solidaridad

Las fuerzas de Vizcaya celebran la fiesta de San Fermín

Valmaseda, 7.—No ha pasado desapercibido a nuestro mando Nacional que el enemigo una vez perdida la posición de Castro Alei, había de procurar recuperarla por todos los medios, es su táctica de siempre: Pierden ante el irrefrenable empuje de nuestras brigadas una posición de importancia y una vez que está en nuestro poder comprenden el valor de lo que han perdido y hechan toda la carne en el asador para recuperarla.

Por lo que se refiere al gigantesco macizo de Castro Alei su importancia estratégica excepcional, no es todavía nuestra como algunos ligeramente han afirmado la mina Severina, una de las mas ricas del mundo y que forma parte del citado macizo. Tampoco es necesario que lo sea al fin y al cabo la guerra no se ha planteado en torno a la posición tal o cual. La mina Severina situada al pie mismo de nuestras avanzadas esta enclavada en territorio pero lo que da una trascendencia extraordinaria a Castro Alei es que nuestra línea está formada de los dos formidables pilares extremos de Castro Alei y la Nevera, este último, el Noroeste de Valmaseda.

Al filo de la medianoche los batallones rojos santanderinos y asturianos en número considerable se dirigieron hacia nuestras líneas. Nuestros soldados bien parapetados dejaron acercarse al enemigo y cuando éste estaba a tiro abrieron una cortina de fuego. Repito que el contraataque estaba archiprevisto. Precisamente por estarlo habían sido situadas en lugares estratégicos varias baterías que contribuyeron a infligir duro castigo a los marxistas. Las baterías por manearon mudas hasta que los contingentes rojos avanzaron y llegaron a acercarse.

Y entonces sembraron de metralla el terreno que el enemigo se había aventurado. Por segunda, tercera y cuarta vez los rojos separatistas volvieron a la tentativa. La infantería desde los parapetos segaba materialmente las guerrillas rojas.

Ni una sola vez tuvo necesidad de llegar al arma blanca, porque ni una sola vez llegaron a nuestras alambardas. A las 3 y media de la madrugada optó por desistir de sus deseos y se reintegró a sus puntos de partida. Es difícil desde nuestras posiciones precisar la magnitud de las pérdidas sufridas por los rojos. Entre otras razones porque nuestros soldados no se movieron de sus parapetos para perseguir al enemigo pero sin embargo debieron ser grandes y es posible que nuestros soldados encuentren muchos cadáveres cuando el mando ordene el avance por el terreno que han pisado hoy los rojos.

Hoy todo el frente apareció con una espesa niebla. Las fuerzas de Navarra festejaron a su patrón San Fermín. Los soldados oyeron misa de campaña en sus respectivos acantonamientos. En la plaza mayor de Val-

maseda se celebró una misa asistieron los hombres de las mas, la población civil y la A éstos últimos se les sirvió una culenta comida extraordinaria entre los postes figuraba una abundancia bizcochos y caramelos porque en Rusia habian fabricados. Los heroicos soldados se han quedado sin postre y lososinas que saben bastante LOGOS.

La vida en Bilbao
Bilbao.—La vida ciudadana se normaliza en esta ciudad, los puentes interinos aseguran entre ambas partes de la ría, se editare el famoso diario "El Vasco", cuyo Presidente, Ibarra fué asesinado por los rojos. También se ha publicado "El Norte", cuyo director, Quijón fué también asesinado por la canalla roja. fundado un periódico de guerra que se titula "Hierro".

NUEVA AURORA
Exegesis de la doctrina sobre el resurgir la verdadera España por **JUAN BAUTISTA ESPINOSA** 5 ptas.
De venta en la librería de...
FRONT BALEARES
MANANA...
Tarde...
BARRNECHEA—URRUTIA
contra
ECHABURU—CARMONA
ROMAN—SOLOZARBA
contra
IRIONDO II—ECHENIQUE
quinielas
Detalles por carteles y...
Domingo partidos y...

C. PASCUAL
médico especialista.— Piel, Vias Urinarias. — Próstata, etc. — Pérdidas seminales, etc. — Ulceras de las piernas, etc. — Ración de la Blenorrea por (garantizada). Aplicación de de toda clase de inyecciones, 10 a 1 y horas convenientes.
Para obreros de 6 a 8. 2 ptas. los días de 9 a 11. Mesquida, Borne).

La cuestión de la no intervención

Un discurso de Oliveira Salazar

Radio Roma.—El Sr. Oliveira Salazar, concedió una entrevista a un periodista, manifestándole el Sr. Salazar, que sobre la cuestión española, dijo que Portugal había adoptado la política de no-intervención, no por tener una completa seguridad en su eficacia sino para no aumentar los males que pudieran originar su conducta. Portugal, tiene especialmente en la Península, intereses en riesgo, y por esta razón tiene también especial interés en la solución rápida del conflicto español.

El Gobierno de Valencia no puede probar sus acusaciones

Berlín.—El "Deutscher Nash, Richter Bechtum", recibe la noticia de que el señor Eden, ha manifestado que el Gobierno de Valencia no ha podido probar el envío de voluntarios italianos en fecha posterior al acuerdo de no intervención.

Las simpatías inglesas por Valencia disminuyen

París.—En todos los ambientes periodísticos, se comenta la visita del Doctor Negrín a esta ciudad, y se espera el próximo viaje del Ministro de Negocios Extranjeros de la España roja, Sr. Giralt, para tratar de diversos asuntos que interesan al Gobierno rojo de Valencia; pero mientras tanto, Inglaterra envía un cónsul a Bilbao, y ha pedido el retorno del personal inglés que trabajaba en la embajada, lo que viene a aumentar sus relaciones con el jefe del Gobierno nacional.

Información general

Donativos para Santander

Sevilla.—Los donativos que se han recibido para acudir en socorro de Santander cuando sea rescatada por las tropas nacionales, son ya valiosísimos, tanto en metálico como en especie.

Los responsables

París.—"Le Figaro", periódico francés, dice que los responsables de cuanto ocurre en España, son los bolcheviques por su III Internacional, que han ensangrentado el suelo español, cometiendo las crueldades más espantosas que conoce la historia.

Más noticias de los combates en el frente de Madrid

Radio Verdad.—En el día de ayer, continuó la presión enemiga en el sector de Brunete. Todos los ataques de las huestes rojas, fueron rechazados por nuestros heroicos soldados que causaron al enemigo millares de bajas.

Las fuerzas marxistas insistieron sobre todo, en sus ataques contra nuestras posiciones de Quijorna y Villanueva del Pardillo, donde nuestras tropas resistieron todos los ataques y contratacando, luego, y causando al enemigo un completo destrozo. Otro objetivo para los marxistas era el barrio madrileño de Usera. La infantería roja iba precedida por numerosos carros de asalto de fabricación rusa. También en este sector, los soldados nacionales se comportaron valientemente obligando al enemigo a retroceder causándole numerosas bajas.

Centenares de cadáveres de marxistas, aparecen abandonados en las laderas de este sector.

Sigue nuestra presión

Madrid.—Las fuerzas rojas se infiltraron en nuestras líneas en dirección de Brunete, y han intentado liberarse de la presión de nuestros soldados que lograron imponerse después de encarnizados combates. Una brigada internacional, ha sido completamente aniquilada, y en los combates aéreos que se efectuaron en el cielo de Madrid, nuestros aparatos destruyeron 6 aparatos sojós.

Operaciones de limpieza

Sevilla.—Se han realizado operaciones de limpieza en el sector de Alcalá la Real, en donde los rojos se habían apoderado de dos cortijos pero nuestros soldados les obligaron a desalojarlos causándoles un centenar de bajas.

La ofensiva de Madrid cuesta a los rojos 5.000 bajas

Londres.—De su enviado especial en el frente de Madrid, la Agencia

simpatías para el Gobierno de Valencia, y que tal vez, llegará al reconocimiento del Gobierno de FRANCO como beligerante.

Entrevistas

París.—Noticias de Londres, afirman, que el Ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, M. Eden, ha invitado al Ministro de Relaciones Exteriores de Alemania, Von Neurath, para que se persone en Londres y discutir varios asuntos, que son de gran interés para las dos potencias que representan.

Lo que dice Oliveira Salazar

Lisboa.—El Presidente del Consejo, Dr. Oliveira Salazar, ha pronunciado un importantísimo discurso ante los representantes del Ejército y Marina y otras autoridades. Ha dicho en su discurso, que Portugal deseaba la amistad con todas las naciones, especialmente con Inglaterra; aunque tuviese distinto criterio al apreciar la guerra civil española. Sienten gran afecto,—dijo—hacia la España Nacional, porque de ella depende la vida e independencia de Portugal y porque en tal cruzada se defiende la civilización y el cristianismo.

VERANEANTES POR CINCO PESETAS

Cin pláticas eucarísticas, por el P. Longinos Navás, S. J.	6'00
El capitán Blanco, por F. Ossendowsky	5'00
¡España debe...!	5'00
Historia de un quinto de 1813, por E. Chatrian	2'50
Azuena, por C. M. Braeme	1'00
El gallardo español.—La casa de los celos, por M. de Cervantes Saavedra	5'00
Enriqueta, por Francisco Coppee	2'00
	26'30

De venta en la Librería J. Tous.

United Express, recibe el siguiente telegrama:

"En la segunda ofensiva realizada por los rojos en el frente de Madrid, estos han tenido unas 5.000 bajas, sin contar las que tuvieron ayer que también fueron muy elevadas. Los rojos intentaron apoderarse de dos objetivos, Brunete y el barrio de Usera. Se lanzaron al asalto con objeto de ocuparlos, pero ante la resistencia de los soldados nacionales que fué formidable, tuvieron que retroceder con inmensas pérdidas y esta mañana las tropas del General FRANCO, continuaban en posesión de las citadas posiciones de Brunete y barrio de Usera. También los rojos han intensificado sus ataques contra Villanueva de la Cañada y Bobadillo, logrando los nacionales circundar a varios centenares de milicianos rojos pertenecientes a una Brigada internacional. En la lucha entablada entre los aviones nacionales y los rojos, aquellos tuvieron un aparato averiado que tuvo que aterrizar sin novedad, en nuestras líneas.

La crisis de hierro

Valencia.—"La Gaceta", ha publicado un decreto del Ministro de Hacienda, disponiendo la explotación de un pozo de pirita, sito en Aragón. Esto es una prueba irrefutable de la crisis de hierro después de la toma de Bilbao por nuestras tropas.

PERDIDA

de varios documentos de Chófer, con cincuenta pesetas. Se gratificará su devolución con las cincuenta pesetas a Pablo Oliver, Pasaje Ca'n Curt, 42. (227)

VENDO

Negocio bien situado en El Terreno Infornes: F. C. Short, Avda. Antonio Maura, 30 (226)

COMPRARIA FINCA

Urbana, bien situada, o huerto cerca Palma, hasta 50.000 ptas. Dirigirse por escrito J. V., Avda. Conde Salent, 4 (225)

PLANTA BAJA

Se alquila, calle Serra, 17. (Casa For miguera), ventilada, se todo el día en todas las habitaciones, con o sin estufa. (213)

RECUERDO DE la GUERRA en ESPAÑA

Colección de 32 cromos o'95 ptas. De venta en la librería José J. Tous.

Informaciones

INDULTOS

Su Excelencia el jefe del Estado ha concedido, a propuesta del Excelentísimo, Sr. General Comandante Militar de Baleares, la conmutación de la pena de muerte impuesta por Consejo de Guerra, a Pedro Ginard Gil, como autor de un delito de deserción al frente del enemigo, por la inferior en grado.

Igualmente y también por la inferior en grado, a propuesta del Excelentísimo Sr. Comandante Militar de Baleares, Su Excelencia el jefe del Estado ha conmutado la pena de muerte impuesta por Consejo de Guerra a Lorenzo Mascaró Ballester, autor de un delito de adhesión a la rebelión.

Lotería Provincial

El próximo lunes, día 12 del actual, en la forma acostumbrada, se celebrará, a las 12 de la mañana en el Teatro Lírico, el sorteo de la Lotería Provincial correspondiente a dicha fecha.

Junta Provincial de Abastos

Los precios de tasa del trigo mallorquín serán a partir de esta fecha los siguientes, tanto para los de la presente cosecha como para las existencias que pudieran quedar de las anteriores.

Trigo mallorquín con peso por cuartera menor de 54 kg., 52 ptas. los 100 kilogramos.
Id. id. con peso de 54 kgs. en adelante por cuartera, 54 ptas. los 100 kilogramos.
Id. id. del conocido con el nombre de "jaja", 60 ptas. los 100 kg.

Los precios anteriores se entienden puesto el trigo en la propiedad o finca que lo ha producido y debidamente limpio con arreglo a los procedimientos usuales en la isla.

Existiendo una partida de trigo del continente que fué traído para el abastecimiento de la población por orden de esta Junta y contando con la conformidad del Sindicato de Molineros, éstos vienen obligados, cuando la harina se destine a la venta al público, a emplear mientras se acabe aquella, 15 kg. de dicho trigo por cada 100 que molturen del mallorquín. A este efecto, al solicitar las autorizaciones para las ventas de trigo del país a molineros, habrá de presentarse la debida factura que justifique la adquisición por el comprador de 15 kg. de trigo del continente, por cada 100 de mallorquín que se pretendan adquirir.

En sus libros los molineros anotarán con separación las entradas y salidas de ambas clases de trigo, para poder comprobar en todo momento el exacto cumplimiento de esta disposición.

Se fija para la venta de la llamada harina de trigo, procedente de la molinadura de los trigos antedichos, el precio de 67'50 pas. los 100 Kgs. peso neto. Este precio se entiende sin envase, por el que se cargará 1'50 ptas. con la obligación por parte del vendedor de admitir su devolución, abonando dicha cantidad. Este precio regirá a partir del día 12 del mes actual.

Desde igual fecha, los precios de tasa de las harinas procedentes de la Península serán los siguientes por 100 Kg., saco incluido, sin derecho a devolución del envase.

Harina blanca, 78'50 ptas.
Id. panecillos, 83'50 id.
Id. ensaimadas, 100'00 id.

Desde el día 13, el precio del pan moreno será el de 0'65 ptas. kg. Las restantes calidades conservan sus precios actuales.

Palma, 8 de julio de 1937.—El Gobernador Presidente.

Nota de la Jefatura Antiaeronáutica

Esta Jefatura se ve en el caso de hacer constar la falta de comprensión con que el público ha respondido a su petición para que fueran prestados gemelos y prismáticos en destino a la Red de Acecho.

Dada tal incompreensión, al no haberse ofrecido ni uno solo de dichos aparatos y siendo necesarios precisamente para mejorar la defensa de la población civil, esta Jefatura acude al espíritu de ciudadanía y patriotismo de la población para que se realicen voluntariamente dichas entregas, pues de lo contrario se adoptarán las medidas coercitivas que dicha necesidad aconseja.

Para ordenación de llamadas telefónicas al Puesto de Mando de la Defensa Pasiva Antiaérea en caso de ataques aéreos, se pone en conocimiento de los centros y equipos dependientes de esta Jefatura que:

- 1.º Los Centros Sanitarios: Cruz Roja, Hospitales, Clínicas, Puestos de Socorro, etc., han de llamar al Puesto de Mando por medio del teléfono automático NUMERO 2146 y
- 2.º Los Centros Oficiales y los servicios de Bomberos, Desescombro, Deimpregnación, etc., y los Inspectores

Técnicos y Jefes de Sector, han de llamar al Puesto de Mando por el teléfono automático NUMERO 2367.

Habiéndose instalado las Oficinas de la Defensa Pasiva Antiaérea en los bajos del Ayuntamiento (Biblioteca) por nemos en conocimiento del público que dada la comodidad con que puede realizarse sus consultas en las diferentes secciones de su nueva organización se suprime desde esta fecha la Oficina provisional de Información instalada en el kiosco del Borne.

Notas del Puerto

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADAS
Procedente de Sevilla con pasaje, carga y correspondencia el paquebot correo italiano "Aventino".

SALIDAS
Mañana por la mañana saldrá para Génova el paquebot "Aventino", con pasaje y el correo.

BUQUES DE GUERRA
Ayer tarde fondeó en la bahía frente a la Catedral un torpedero francés.

A las dos de la tarde quedaban por deados los siguientes buques de guerra: tres destroyers italianos y un crucero inglés.

Cámara de Comercio

DE INTERES PARA LOS IMPORTADORES Y EXPORTADORES

Esta Cámara, llama la atención a los Sres. Importadores y Exportadores, sobre las nuevas normas reguladoras, dictadas por la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, con fecha 12 del mes de junio, en el orden administrativo de las operaciones comerciales de importación y exportación; dando un plazo de treinta días a partir de la publicación de dicha Orden, que se inserta en el Boletín Oficial del Estado,—de 20 de junio—para que puedan solicitar nueva mente su inscripción en el Registro Provisional de Importadores y Exportadores, en la Comisión de Industria, Comercio y Abastos, a cuyo fin habrán de justificar que eran importadores o exportadores habituales, que estaban dados de alta en el Registro de Importadores o Exportadores; y que están al corriente en el cumplimiento de los requisitos de orden tributario.

En las oficinas de la Cámara, se aclararán cuantas dudas se ofrezcan a los interesados, en las horas de oficina habilitadas al efecto (5 a 8 noche).

Falange Española Tradicionalista de las JONS

DELEGACION PROVINCIAL DE PRENSA Y PROPAGANDA.—BALILLAS ITALIANAS INVITAN A LOS JUVENILES ESPAÑOLES

Los periódicos locales han publicado una nota dando cuenta de que nuestras Organizaciones Juveniles habían sido invitadas por Italia para pasar en los campamentos de sus "balillas", una temporada.

Nosotros, quisieramos que el público se percatara de la importancia de dicha invitación. Son muchos los pequeños españoles que durante un mes serán huéspedes de sus hermanos de Italia. Hermanos mayores porque de ellos han tomado ejemplo—en los primeros días de la revolución les llamábamos Balillas—en la manera de ser y de hacer.

Mallorca tendrá una brillante y nutrida representación; 40 Flechas embarcarán para Italia en viaje de recreo y de instrucción, 40 niños que volverán con la piel tostada por el sol, con los músculos endurecidos por el ejercicio.

Cuarenta niños, hijos de familias víctimas del furor rojo o hijos de combatientes que aprenderán a conocer y comprender a ese gran país latino, grande en la tierra, en el aire y en el mar, que coopera, que lucha a nuestro lado en esta cruzada que hemos emprendido.

De esa manera los lazos que nos unen a la Italia de Mussolini se estrecharán más. Nuestro futuro se acercará, se compenetrará con su futuro. Cuando termine la guerra, cuando los cánticos de paz y de trabajo crucen nuestro cielo maravilloso y nuestros campos olorosos, entonces vendrán también a nuestra Isla de Oro, perla del mar latino, mar nuestro, cuarenta niños, cuarenta balillas italianas a recibir la gratitud de Mallorca.

El Consejo Nacional de Prensa y Propaganda comunica a esta Delegación Provincial lo que sigue:

"EL CAUDILLO, ha honrado con el nombramiento de Inspectores Generales de F. E. T. y de las J.O.N.S., afectos al Secretariado Político, a los caracterizados falangistas, camaradas Augusto Barrado y Leopoldo Panizo, ambos de la Junta Política de JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA y Miembros del Consejo Nacional de F. E. T. y de las J.O.N.S.

Estos nombramientos recaen en los dos camaradas que ostentan la más alta jerarquía de la Falange entre los incorporados a la España liberada".
Palma 6 Julio 1937.—El Delgado

LIRICO

Hoy

Dos grandes películas en español

TIERRA DE PASION TARZAN Y SU COMPANERA

JEAN HARLOW — CLARK GABLE

MAURREN O'SULLIVAN — JONNY WEISSMULLER

Un programa insuperable

BORN

HOY

DOS Grandes Reestrenos DOS

ESTRELLA DE MEDIANOCHE

con WILLIAM POWELL, GINGER ROGERS, LESLIE FENTON, J. FARRELL y MC. DONALD

En Español

DIVINA

con ANN HARDING, NILS ASTER, ROBERT YONG

y SARI MARITZA

(El film de las cuatro estrellas)

de Prensa y Propaganda, Sebastián Sancho.

¡¡¡FRANCO, FRANCO, FRANCO!!!
¡¡¡ARRIBA ESPAÑA!!!

SECCION FEMENINA DE BALEARES. — DELEGACION

Hoy viernes de cinco a siete de la tarde o el sábado a las nueve de la mañana, deberán presentarse todas las falangistas en el local de "Auxilio Social", Plaza de Cort núm. 5 2.º, para resolver la hucha.

Se os advierte que procureis ser puntuales, rigurosamente se cierran las oficinas a las siete en punto. Espero que como siempre sabreis cumplir y no faltareis al llamamiento que se os hace.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Las afiliaciones que, por motivos de integración hasta ahora han estado suspendidas, se han vuelto a abrir por orden de la Jefe Nacional. Por lo tanto todas las que deseen pertenecer a Falange Española Tradicionalista y de las JONS pueden solicitarlo en Secretaría local (Unión 40) todos los días de la jornada.

¡ARRIBA ESPAÑA!

El mayor deber de la retaguardia es contribuir a la «Asistencia de los Frentes y Hospitales».

Para cumplirlo envía tu donativo a la Delegación provincial de este servicio en Borne, 96.

Organización Nacional Sindicalista

COLEGIO OFICIAL DE AGENTES COMERCIALES DE MALLORCA E IBIZA

El Delegado de la O.N.S. en el Colegio Oficial de Agentes Comerciales espero que todos aquellos Asociados que pertenecían al "Auxilio Comercial", asistirán el próximo lunes día 12 a las 4 y media de la tarde a la Junta General extraordinaria que tendrá lugar en el local del Colegio, dando así pruebas del espíritu patriótico que nos anima al defender los Socios sus propios intereses.

SALUDO A FRANCO. ARRIBA ESPAÑA.

El Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Mallorca e Ibiza ruega a todos sus afiliados representantes de CEREALES y fábricas de HARINAS, asistan a la reunión que tendrá lugar en el local social (Previsión, 10), el próximo jueves, día 8 de los corrientes, a las cuatro de la tarde, para determinar osunto que les interesa.

SALUDO A FRANCO. SINDICATO DE TRANVIARIOS

En Junta Directiva celebrada el día 5 del corriente mes de Julio se acordó, que todos los miércoles tener abierta la Secretaría de 6'30 a 7'30 de la tarde, para que todos los camaradas que tengan alguna queja puedan acudir a dicho local en donde habrá el Vocal de Turno que le atenderá, lo que se pone en conocimiento de todos los camaradas de este Sindicato.

Saludos Nacional Sindicalistas. Saludo a FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!—El Delegado: Onofre Jordá.

SINDICATOS DE MISTALURGICOS

Se notifica a todos los afiliados que aún, no han recogido su carnet; que pueden pasar por esta Secretaría todos los días laborables de 6 a 7 y media.

¡ARRIBA ESPAÑA!!!

Notas del Carnet

BODA

En la iglesia del Arenal, se celebró el matrimonio de la bella y simpática señorita Margarita Sansó Abraham con don Francisco Bellés Soler.

Apadrinaron a la novia don Gabriel Sansó Mayol y doña Catalina Rigo Sansó y al novio don Bartolomé Seguí Sansó y doña Catalina Nicolau.

Fueron testigos don Tomás Pujol y don Juan Sansó.

Desearnos a la novel pareja toda suerte de felicidades.

NECROLOGICA

Ayer falleció en esta capital, confortado con los auxilios espirituales, el antiguo empleado de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, don Tomás García Vey.

El finado prestó sus servicios a la expresada institución desde que ésta fué fundada hasta hace unos pocos años, que fué jubilado. Por su celo, competencia y actividad mereció el aprecio de sus jefes y la estima de sus compañeros.

En su trato particular, por su llaveza y bondad, se captaba la simpatía de sus numerosas amistades por lo que su muerte ha sido muy sentida.

D. E. P.—Reciba toda su familia y en particular su desconsolada viuda doña Elena Salvá Pérez de Rada y su hermana política doña María Bólvir la expresión de nuestra condolencia.

* Esta mañana en la iglesia de Génova, y después de haber sido conducido al Cementerio de aquel caserío, el cadáver del Maestro Albañil don Bartolomé Morey Roca, se han celebrado solemnes funerales en sufragio de su alma.

Tanto a la conducción como a funeral ha asistido numerosísima concurrencia poniéndose de relieve las muchas amistades y simpatías con que contaba el extinto.

Reiteramos nuestro sentido pésame a su familia y en particular a sus hijos nuestros amigos don Antonio, don Francisco y don Bartolomé Morey y Castañer.

Se sortea el Lunes Lotería Provincial de Baleares

Lotería n.º 1 Plaza de Cort BILLETE. 30 Ptas. DECIMO. 3 Ptas.

El Gordo del sorteo pasado fué vendido por esta Administración.

SE NECESITA

Nodriza para criar en casa de los padres. Presentarse: Apuntadores, 8, 2.º (220)

VENDERIA

por tener que ausentarme; un horno acreditado. Dirigirse al número 225, P. Sta. Eulalia, 10 (225)

AGUA

Se llenan Depósitos y Cisternas. Dirigirse: Calle San Pedro, núm. 3, Teléfono 1342 (223)

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 10 de julio de 1937. 1.º T.

Jefe de día: Coronel de Ingenieros señor don Joaquín Coll Fuster.

Imaginería: Coronel de Infantería señor don Antonio Rosselló Balle.

Visita Hospital: Tercer Capitán de Artillería.

De Orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—CARLOS MARIN DE BENARDO.

Orden General del día 8 de julio de 1937. 1.º T., en Palma de Mallorca.

I.—CONSEJO DE GUERRA.

A las diez y siete horas de pasado mañana sábado día 10 del actual se reunirá en el local que ocupa el Regimiento de Artillería de Mallorca el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa número 109 de 1936, instruida por el Alférez de Artillería Juez don Francisco Noguera Roig, contra el Auxiliario de Obras y Talleres del CASE D. Antonio Llompart Crespi, por un delito de auxilio a la rebelión.

II.—SERVICIO TEMPORAL.

El Excmo. Sr. General Comandante Militar de estas Islas ha dispuesto que todos los cabos y soldados presentes en estas Islas, agidos al Capítulo XVII del vigente Reglamento de Reclutamiento, pertenecientes a los reemplazos de 1930 y 1931, que justifiquen estar casados, pasen a partir del próximo día 16 a la situación que determina la orden general de 30 de mayo último para lo cual se observarán las reglas siguientes:

1.º Los Cuerpos dispondrán lo conveniente para que el día 15 marchen a sus hogares los individuos que fijen su residencia en los pueblos más distantes y al siguiente día los restantes.

2.º Los Jefes de Cuerpo autorizarán la oportuna orden de marcha en las cartillas militares de los interesados, los cuales harán los viajes por cuenta del Estado, dando cumplimiento a lo que dispone la orden circular de 29 de diciembre de 1933 (D. O. número 363, respecto a transportes. Para socorros de marcha se tendrá en cuenta lo prevenido en la orden circular de 8 de enero de 1936 (D. O. número 7).

3.º El Jefe de los Servicios de Intendencia, dispondrá el número de individuos que deben marchar cada día, dentro de las indicadas fechas, de acuerdo con las Compañías de Ferro carriles y Jefes de Cuerpo.

4.º Los Jefes de los Cuerpos harán saber a los interesados los días y lugares a que vienen obligados a asistir para recibir la instrucción prevenida a la cual concurrirán precisamente de uniforme. A este efecto llevarán consigo la primera puesta del vestuario.

5.º Los individuos comprendidos en esta orden que tengan un hermano licenciado por aplicación a lo dispuesto en la orden General de 6 de marzo último para los padres que tuvieren tres hijos o más en filas, lo harán presente a sus respectivos jefes y vendrán obligados a continuar en filas sin derecho a socorro alguno, caso de que el padre no opte por reintegrar en ellas el que fué licenciado, en cuyo caso pasará éste a la situación indicada.

6.º El próximo día 25 los jefes de los Cuerpos darán cuenta del resultado del licenciamiento y expresarán el número de individuos comprendidos en él.

MULTAS

Por atesoramiento de plata amonada ha sido impuesta una multa de 100 pesetas al vecino de Sóller, Antonio Hernández García, soltero, natural de Lorca (Murcia).

Por igual motivo, ha sido multado con 200 pesetas el paisano Rafael Mayol Montaner, con domicilio en el predio denominado "Son Moix Negre".

DONATIVOS

Los obreros que trabajan en las obras de la Comandancia de Obras y Fortificaciones de Baleares han hecho el donativo de 4.197'14 ptas. a la Suscripción Nacional, importe dicha cantidad de media hora diaria de trabajo extra ordinario correspondiente a la segunda quincena del mes de junio último.

También a la Suscripción Nacional. Los choferes militarizados afectos a los sectores de Inca, Pollensa y La Puebla han donado 43 ptas.

S. E. agradece estos donativos.

Deportivas

Fut-bol

Se pone en conocimiento de todos los Clubs, que se ha constituido para todo el territorio liberado, la Federación Española de Fútbol, domiciliada en San Sebastián, de la cual dependemos, y en Asamblea han sido designados los siguientes señores para integrar el Comité Nacional.

Presidente: D. Julián Troncoso

Vice id.: don Luciano Urquijos

Id. id.: don Juan López García

Tesorero: don Santiago de la Riva.

Se participa también a los Clubs que a contar del día 12 corriente se despa charán en este Federación Regional.

Las licencias de los jugadores para la temporada de 1937-38.

A contar del día 15 al 30 inclusive del mes de Julio, solo se admitirán las

licencias de los jugadores que ya tenían los Clubs inscritos en la temporada de 1936-37, y desde el 1 de Agosto al 30 de Septiembre, los jugadores podrán fichar libremente por el Club que deseen.

CAMPEONATO DE LIGA AMATEUR

En el campo del Athletic el día 11 corriente a las 5'30 de la tarde, contendrán el C. D. Marina campeón del grupo de Palma y la Unión Sportiva Poblense campeón del grupo de los pueblos, y el que resulte vencedor será el Campeón de Liga Amateur de la temporada de 1936-37.

Español, patriota!...

Deposita tus 0'30 céntimos en nuestras huchas para que podamos sostener nuestros comedores de AUXILIO DE INVIERNO.

De Teatros

BALEAR

Para mañana sábado y domingo próximo, se anuncia en este local un sberbio programa a base de las tres grandes producciones en español, «Un par de tios», «El Campeón del Regimiento» y «Melodías del Corazón» con Claudette Golbert.

El precio de la butaca con entrada es de 1'20 pesetas y antepaño con entrada 0'50 ptas., incluidos todos los sellos, siendo las dos únicas localidades.

Las sesiones son de 3 tarde a 12 noche.

Quedan instalados los refugios en el local.

Acto de propaganda sindicalista en Buñola

El domingo día 4 de Julio tuvo lugar en el bonito pueblo de Buñola un acto de propaganda de los varios que viene organizando la O.N.S. en los diferentes pueblos de la Isla para ir inculcando las doctrinas nacional-sindicalistas y ver la buena marcha de los Sindicatos de Empresarios y Trabajadores de los pueblos.

El acto fué presidido por las autoridades locales y Delegados de los Sindicatos juntamente con los camaradas Amengual Secretario de los Sindicatos Obreros de Palma, Canals Delegado de los Sindicatos de Empresarios de Sóller, Andreu Delegado de Artes y Profesiones Liberales y Cavanillas Delegado Provincial de Sindicatos Femeninos.

Hizo uso de la palabra en primer lugar el camarada Amengual quien hizo un estudio muy bien dibujado entre la vida de los obreros cuando las predicaciones socialistas y el actual en que van llevándose a la práctica muchas de las cosas predicadas hace años por quienes pretendían engañar al pueblo y llevarlo a la ruina en que se encuentra nuestra Patria.

El camarada Canals hizo un paralelismo entre el Evangelio y el Nacional sindicalismo demostrando como ambas doctrinas deben ir unidas, la de Dios y la del Estado.

El camarada Andreu con su palabra fácil y su verbo fluido enalteció a la mujer española haciendo ver el papel hermoso que está llamada a desempeñar en la Nueva España.

Por último la camarada Cavanillas hizo un llamamiento a la inteligencia y al corazón de la mujer mallorquina invitándola en nombre de España a apoyar los Sindicatos Femeninos. Para empezar a fudarlo en Buñola citó a obreras y a falangistas en el local de Falange Femenina para el próximo sábado día 10 de los corrientes.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos terminando el acto con el canto del Himno Nacional y de Falange y el grito reglamentario SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

MAÑANA:

SANTORAL — Se celebrará la festividad de San Cristóbal

SERVICIO AEREO — Llegará a Pollensa avión de Melilla y Cádiz

Saldrá de Pollensa avión para Roma

MERCADO — Se celebrará en Palma, LIRICO — Sesiones de cine sonoro des de las 3 de la tarde

BALEAR—Sesiones de cine sonoro des de las 3 de la tarde

BORN—Sesiones de cine sonoro des de las 3 de la tarde

CINES — Moderno, Orienta y Rialto

PARA LOS VERANEANTES POR CINCO PESETAS

Fotosbel, por Pablo Jadoc 3'00

La mano como guía para el matrimonio 2'00

Para ganarse la vida 0'50

Almanaque de la M. de familia 3'00

La lucha contra el terror rojo 7'00

Anuario de derecho 3'75

¡España debe...! 5'00

26'00 De venta en la librería de José Tous

Al cerrar la edición

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Continúa la violenta batalla en el frente de Madrid

Las bajas rojas son enormes.

Estos últimos días hemos derribado 26 aparatos enemigos

Avila. — En el frente de Madrid ha continuado la batalla. Los rojos han persistido en suscmfny cmfny cmfny nuestras líneas por el Barrio de Use ra, pero nuestros soldados con espíritu elevado mantienen a raya a sus atacantes. De momento no es posible conocer las bajas sufridas por el enemigo; cuando se pueda hacer el recuento total, podremos dar la cifra que creemos será verdaderamente astronómica. También en este Barrio el enemigo ha re novado sus ataques siempre con resultado negativo. Nuestra artillería man tuvo un constante fuego contra las filas rojas que a toda costa querían abrir una brecha, pero sus avalanchas eran diezadas por el certero fuego de nuestros cañones. Cuando se creyó oportuno nuestros muchachos iniciaron un contrataque saliendo de sus parapetos y trincheras para perseguir al enemigo con bombas le mano y ametralladora causando verdaderos estragos en las filas marxistas. La presión en este sector empieza a debilitarse, pues el enemigo ve claro su fracaso en el intento de querer cerrar las tenazas en una extensión de terreno en el frente de Madrid.

En las cercanías de Madrid continúan los combates en Villa Blanca del Pardo, habiendo sufrido una cantidad de bajas considerable mientras las ametralladoras sembraban de muerte al campo. Nuestra aviación castiga ba impacablemente sus filas en las que lanzaron nuestros aparatos más de 20.000 kilos de explosivos, causando a los rojos pérdidas gigantescas. Los rojos no han logrado dar un paso hacia adelante, mientras que el número de bajas tendidas es muy considerable.

La aviación roja ha volado de una manera incierta sobre nuestras filas, habiendo efectuado incursiones por varias ciudades, pero la que más ha sufrido ha sido Avila, que desde las once de la mañana hasta las ocho de la noche la aviación marxista ha estado haciendo visitas de reconocimiento por nuestros cazas no les han dejado punto de reposo. A última hora, tres cazas se elevaron emprendiendo la persecución de los aparatos rojos. Los marxistas trataron de huir pero nuestros aviones les cerraron el paso no pudiendo los rojos rehuir el combate, perdiendo los marxistas dos aparatos. Durante estos últimos días han sido derribados 26 aviones. A este paso las fábricas de Rusia que proveen a los rojos no van a ser suficientes.

La ofensiva desencadenada en Madrid es francamente desfavorable a los rojos que a pesar de haber reunido toda clase de material y haber movilizad

do una enorme masa de milicianos, no han conseguido avanzar un paso de terreno.

La beligerancia a los dos bandos

París. — La concesión de beligerancia a los dos bandos que luchan en España ha producido gran impresión. La prensa dedica comentarios a dicha concesión. Por su parte el gobierno inglés ha recomendado a la opinión pública una gran reserva a las cuestiones del Comité de No Intervención, ya que nada puede decirse sobre este asunto hasta el viernes.

«Le Journal» publica violentos artículos en contra de llamado Comité, diciendo que no hay razón para mantener un problema que no existe.

El conflicto chino-japonés

Shanghai. — A última hora se asegura que han empezado las hostilidades, manteniéndose cada ejército en sus respectivas posiciones. La tensión es grandísima entre chinos y japoneses.

La guerra en el frente de Santander

Bilbao. — Puede decirse que la guerra en el Norte, en el frente de Santander ha entrado en una nueva etapa. Esta se llevaba en un terreo accidentadísimo, pero sin duda alguna podremos decir que la guerra en el Norte está ganada, aunque no terminada. De los veinte y cinco batallones incorporados y otros tantos santanderinos para defender Bilbao quedan ya muy pocos, los comunistas y cenetistas de toda la zona minera de Bilbao que se han visto precisados a refugiarse a causa de las constantes derrotas que han sufrido, en las montañas de Santander, parece no se hallan bien dispuestos a seguir una lucha en la que ven una pérdida segura, pues como han ido hasta ahora de derrota en derrota, no es extraño que empiecen a sentir la demoralización de su propia importancia. Estos grupos que campan en las montañas santanderinas, tampoco han encontrado apoyo en sus aliados, tal vez por la escasez de víveres o bien por ideología distinta; las fuerzas de la capital les hacen la vida imposible, y de no llegar pronto nuestras fuerzas quizá tengan que permanecer mucho tiempo escondidos. Son muchos los milicianos asturianos y santanderinos que quieren rendir la armas al paso de nuestros gloriosos soldados, consecuencia de ello ha sido el espantoso fracaso del cinturón de Bilbao, en el que tantas esperanzas habían puesto los separatistas del frente popular en el cual fueron empleados todos los contingentes que tenían disponibles.

Por lo que al ejército santanderino se refiere, sus cuadros están casi intactos, pero no a moral del combatiente. Estos dicen entre otras cosas que no quieren morir por una idea que nunca han sentido, y no hay que olvidar

que Santander ha sido siempre una de las provincias más netamente españolas. El separatismo vasco ha hecho que los santanderinos reorganizaran con tra ellos la mayor parte de sus efectivos integrados por dirigentes que no sienten la misma ideología, lo que hace que disminuyan enormemente las posibilidades ofensivas y no nos extrañaría que a medida que vámonos aproximándonos a la capital en unos cuantos días de derrotas pusieran la ciudad en manos de nuestros jefes.

El cielo continúa cubierto y amenazador. Hoy como ayer llovió a ratos también estuvo el cielo cubierto de espesa niebla igual que los días anteriores no fué posible ninguna actividad de guerra. El tiempo que es adverso para nosotros no lo es para el enemigo, que en la madrugada última intentó un golpe de mano contra el macizo de la Nevera, siendo enérgicamente rechazado. Por la noche el enemigo volvió a repetir el ataque, teniendo que retirarse del combate sin ningún resultado. Este combate fué más intenso que el llevado a cabo en Castro Alei pero el enemigo tiene que retirarse convencido de la inutilidad de sus esfuerzos. En la Nevera continúa hondeado la bandera española.

Principios casi inmortales

Mientras las democracias acusan con gran prosopopeya a Italia y a Alemania a propósito de la «no intervención», siguen ejerciéndose presiones para que en el seno del Comité londinense surja una nueva coalición de corte ginebrino que, mediante un golpe de estilo parlamentario de mayorías, consigne las bases españolas reconociendo el señorío de los acorazados franco-británicos, aparezca la visita de los ministros de Valencia a París y la publicidad de los no misteriosos intereses británicos mineros en España, lo que da un punto de apoyo para esclarecer ante la opinión pública mundial la situación de las distintas potencias en contraste.

¿Qué representan los auto-llamados ministros de Valencia que aterrizaron en el aerodromo parisién y se apresuraron a sostener secretos conciliábulos con ministros franceses? Representan a la España sovieterizada, aquella que ha sido derrotada en Bilbao; la que en Madrid, Valencia y Barcelona, y en todo el territorio no liberado todavía por las tropas de Franco, han establecido un terror de tipo staliniano; la que aparece como responsable de asesinatos, latrocinios y piraterías. Su mal gobierno deriva sus poderes, no de la voluntad popular como el embuste democrático quiere dar a entender a los imbéciles sino de la intrusión moscovita y del crimen.

Los conciliábulos celebrados por esos criminales en París—mientras se discute la «no intervención», mientras se finge buscar la equidistancia entre las dos partes que actúan en el conflicto, y ante todo mientras se lanzan acusaciones contra Italia y Alemania con el intento vano de apartarlas para establecer un tutelaje unilateral y casi totalitario de Inglaterra y de Francia sobre España—estos conciliábulos constituyen un escándalo, después del cual los bandidos de Valencia, que intentaron ya vender el Marruecos español a las potencias occidentales por un plato de lentejas, no podrán hablar ya contra la intervención extranjera ni contra las ligazones extrañas.

Así es como maniobran para poner la España moscovizada bajo el patronato de Potencias extranjeras y para ligar las potencias extranjeras a su propia tiranía. Esto es evidente. Pero no está de más que sea nuevamente demostrado a la luz del sol. La enemiga antiitaliana y antialemana ha aparecido de nuevo.

Después de lo cual esa maniobra de corte ginebrino para lograr una coalición de mayoría en torno a las dos potencias occidentales, aparece con toda su inconsistencia moral y jurídica.

El Comité Londinense de «no intervención», había encontrado su base en la colaboración de las cuatro potencias centro-occidentales. El tacto de todos de Estados que, especialmente por parte de Francia, se intenta ahora lograr no es más que un truco. Ginebra no puede aparecer en el seno de un Comité que por su propia naturaleza y por sus fines específicos no puede sino funcionar si existe la unanimidad de criterios, al menos entre las cuatro Potencias a quienes el control habíase confiado. Nada puede resolverse en firme sin Italia y sin Alemania. Este principio incontrovertible condiciona la vida del Comité.

Inglaterra, por su parte, ha demostrado una franca hostilidad contra los nacionales, en tanto que ha concedido y reconocimiento integral al gobierno de los rojos. C ahora la Gran Bretaña la mente haber jugado a la carta que pierde, como lo hizo ya en el caso del Negus, y he aquí el por qué el barómetro de Londres señala tiempo variable e incierto. Pero la zona de Bilbao es rica en minas de hierro el cual hierro parece poseer singulares dotes magnéticos. Tal debe ser el motivo de que Inglaterra, aun no reconociendo el derecho de beligerancia al Gobierno Nacional, haya enviado un Cónsul a Bilbao, lo que jurídicamente significa mucho más que el simple derecho de beligerancia, es decir, el verdadero y mis mo reconocimiento de un Estado soberano.

Se reunió hoy el Comité de no intervención

Londres.—A las once de la mañana en el Foreign Office se ha reunido el Comité de No Intervención bajo la presidencia de Lord Plymouth.

Los primeros en llegar fueron Von Zeeland, Delbós y Grandi, y poco después llegó Von Neurath.

Antes se celebró una reunión particular a la que asistieron el Delegado de Rusia, Von Neurath y Lord Plymouth.

Los representantes de los Estados Balkánicos celebraron también una reunión preparatoria en la que se acordó mantener el criterio de la no intervención, sin mediar para nada en el conflicto español.

En la reunión de esta mañana parece que los reunidos se enteraron de la contestación de las potencias a las propuestas germano-italiana y Franco-inglesa.

No se ha tomado ningún acuerdo y el Comité volverá a reunirse esta tarde, siendo la opinión general que hoy no habrá acuerdos y que precisará una tercera reunión.

España, además de las minas de hierro de Bilbao, tiene las de Río Tinto, representativas de un alto valor en Bolsa. Todo lo cual no deja de tener grande influencia sobre los principios casi inmortales de la democracia plutocrática, y puede ser una explicación de hostilidades y de circunloquios. Unicamente las Potencias herenchidas de civilidad contra la barbarie moscovita, no buscan ventajas a España. (De «Il Popolo d'Italia», 8-VII-1937).

ATLAS GEOGRAFICO de ESPAÑA por AGUADO BLERE-CONDEMINAS 9 Ptas. De venta en la librería José Tous.

PARA LOS VERANEANTES POR CINCO PESETAS Poetas y bufones, historia con temporánea. Para ganarse la vida y hacerse rico. Antaño y ayer, por Pau Ver laine. Accions poemáticas, por Lluells. Nots Poemes, por Juan Arús. Aplech de Sonets, por A. de Riquer. El novio misterioso, por Carlos Foley. De venta en la librería de José Tous.

El mejor Atlas Geográfico de España con sus mapas político, físico, industrial; divisiones militar, judicial, marítimo, etc., y la división de España por regiones a todo color, por P. Aguado y F. Condeminas. Edita do por la Casa Agostini. 9 ptas. ejemplar De venta en la librería José Tous.

Atlas Geográfico Universal y de España por el Dr. FRANCISCO CONDEMINAS y Dr. LUIS VISINTIN. Consta de 37 láminas a todo color. Precio 14 ptas. De venta en la librería José Tous.

JUEGOS DOMINÓ Perfumería Inglesa Cadena, 6

COMPRARIA COCHE pequeño, preferible Fiat Ballila Indor mes: Avda. Alejandro Rosselló, número 50, 1.º

COMPRO coche de 8 a 10 HP., contado. Escrito bir: núm. 216, P. Sta. Eulalia, 10

CAMION Chevrolet, 4 cilindros, 4 marchas, en buen estado, vendo barato. Razon. Héroe de Manacor, 73

ALQUILO Una habitación para una o dos personas, a todo estar con cuarto de ducha, Razón: P. Sta. Eulalia, 10

BALEAR SABADO Y DOMINGO Monumental programa SINFONIAS DEL CORAZON CLAUDETTE GOLBERT En Español UN PAR DE TIOS El mayor éxito cómico del año EL CAMPEON DEL REGIMIENTO En Español ¡Tres films portentosos! Butaca 1 Peseta

JARABE VINCI TONICO RECONSTITUYENTE RESTAURANT SUIZO CUBIERTO ESPECIAL, por abonos de 12 y 24 comidas, sopa y dos platos, frutas y vino, 3 ptas. Servicio incluido. CUBIERTO FAMILIAR: Por abonos de 12 y 24 comidas, sopa y un plato, frutas y vino, 2'50 ptas. Servicio incluido.